

# 地域づくり部会

通学路ゴミ拾い美化活動

玄界校横～千鳥小：令和4年10月22日



ペットボトル・空き缶・マスクなど多い：路側帯植え込みの中へのポイ捨てはやめましょう

千鳥小四年生への環境勉強会開催

令和4年10月26日



校区コミュニティ活動紹介・特にプラごみが海洋生物に与える悪影響等環境美化の大切さをPR

## 千鳥小学校

4年生の総合的な学習では、「千鳥ヶ池調査隊」で地域の自然環境を守る取り組みについて学習を行っています。今年度は、千鳥校区コミュニティの活動においても、地域の環境を守るために活動を行っていることを学ぶ学習を計画しました。事前学習として、千鳥校区コミュニティの5つの部会について、学ぶ学習を行いました。10月26日には、千鳥校区コミュニティから、地域づくり部会長様にご来校いただき、地域づくり部会の取り組みについて、スライド資料をもとに、わかりやすく説明をしていただき、ありがとうございました。「千鳥ヶ池調査隊」でもお世話になっている部会長様と子ども達は楽しく学習することができました。

地域の自然環境を守るために、自分たちができることを考える学習活動につないでいきたいと思います。



## 古賀北中学校

古賀北中学校は、「つながる」、「ささえる」、「かなえる」をキーワードに、協働的な学びを通して、人と関わるよさを実感でき（人間関係）、自己の役割を果たす（社会参画）ことに喜びを感じながら、将来の自己の在り方を展望する（自己実現）ことができる生徒の育成を目指しています。

その一つとなる活動「もりあげ隊」は、今年度も生徒会役員が、ボランティアを募り、校内の花壇の除草や花植え、千鳥駅での挨拶運動などを行いました。

生徒は、活動を通して、地域に支えられていることに感謝し、貢献できることに喜びを感じながら、なりたい自分を展望しています。

「もりあげ隊」へのボランティアの要請もお待ちしています。どうぞよろしくお願ひいたします！

### 地域や学校に貢献！もりあげ隊



千鳥駅でのあいさつ運動

正門前の歩道の花植え

## 編集後記

コロナ感染の影響で、本年度もコミュニティ活動は制限を受けました。その中で感染予防に注意を払いつつ、野外活動を中心に活動再開いたしましたので、本コミネット誌で紹介いたします。コロナ蔓延の収束状況はまだまだ厳しいですが、感染防止に十分配慮しつつ、地域の皆様のふれあいの場となる活動を続けていきたく思います。皆様のコミュニティ活動へのご参加よろしくお願ひいたします。



千鳥コミュニティ 広報部会

# コミネット千鳥

## ♪地域に広がる笑顔の輪♪

2023年3月  
第10号

### 千鳥校区コミュニティ会長あいさつ

会長 宮本 勇雄



千鳥校区コミュニティは、準備会の2年を含め18年目を迎えました。

日頃から、校区コミュニティの活動に、ご理解とご協力をいただき深く感謝申し上げます。

古賀市は2021年8月、公共施設等総合管理第1期アクションプラン(案)を策定しました。そのなかで、施設老朽化や財政負担軽減を理由として、千鳥苑の廃止方針を打ち出しています。

それに対して校区コミュニティは、千鳥苑の存続を求める説明会として、2022年1月に千鳥苑、2月に市庁舎で、市長出席のもと開催してきました。市長は、建物は廃止、機能は移転との答弁でした。

校区コミュニティは、千鳥苑を拠点とした安全・安心のまちづくりの実現へ向けた取り組みと、古賀市第5次マスターplanとの整合性を明確にしていく上で、千鳥苑の存続は必要不可欠です。

2022年2月8日に千鳥・舞の里・花見校区コミュニティの代表【18名】で「千鳥苑存続を求める要望書」を古賀市に提出しました。3月31日に回答書が出されました。私たちのまちづくり運動とは大きな乖離があり、行政にアクションを起こすことにしました。

5月26日に千鳥・舞の里・花見・北中校区区長代表者で「千鳥苑の存続を求める署名」行動を実施してきました。

千鳥苑の存続を求める行動が功を奏したのでしょうか、市長は、6月議会で5年間の延長を決定しています。延長の決定は「署名運動」の成果だと思います。

しかしながら、私たちは一貫して「千鳥苑の存続」は不可欠であります。校区の皆さん一人ひとりの熱い思いが草の根運動のように広がり、【7,200名】の署名を集めることができました。

皆さまの意識の高まりが地域の連携を深め広がっていったことは大きな成果だと思います。

9月22日、千鳥・舞の里・花見・北中校区区長代表者【4名】で古賀市庁舎に出向き【7,200名】の署名を市長に手渡しました。市長、総務部長、福祉部長、福祉課長、管財課長に「要望書」の趣旨説明をしました。市長は、「千鳥苑の廃止」は決定していないと答弁しました。

①「千鳥苑を存続」していく上で、千鳥苑を拠点とした地域福祉のまちづくりについて、年に1～2回程度、校区コミュニティと福祉課、まちづくり推進課で協議をしていくことに合意しました。

②千鳥苑の設置目的や住民の暮らし、地域の実情や将来の姿を見極め、まちづくりの一環として住民の参加や合意形成を図って進めるべきものだと思います。



千鳥・舞の里・花見・北中校区代表者

## 千鳥校区自主防災避難訓練



10月23日(日)晴天のもと、来賓として田辺市長・結城市議会議長をはじめ多数の方々にご出席頂き、3年ぶりの「第8回千鳥校区合同避難訓練」を実施する事ができました。参加の皆様は総勢421名でした。総務課危機管理係のご指導のもと、多くの企業による展示・体験イベントもあり、有意義な時間を過ごすことができました。



## スポーツ交流会

9月25日(日)古賀北中学校運動場と体育館において、スポーツ交流会が開催されました。昨年一昨年と新型コロナ蔓延のため交流会は中止となりましたが、本年は警戒しながらの開催でした。また、競技種目も縮小となり、ソフトボールは市の行事と重なったため、合同チーム編成となりました。

参加者の皆さんにはスポーツを楽しみ、お互いの交流を十分に深めることができました。皆様、ご協力ありがとうございました。



## 防犯・防災部会

「火の用心巡回」はここ何年かは寒い時期に行っていたため、悪天候によって実施できないケースが多く発生しました。そこで本年度は秋期に集中して各地域別に行うこととしました。実施に当たっては「青少年育成部会」も共に協力して行いました。

子ども達は、「火の用心 マッチ一本の火事の元」の掛け声のもと、最後まで元気に大きな声で呼びかけてくれました。また、住民の皆様からパトロール中に声掛けをいただき、大変元気づけられました。ありがとうございました。



10月21日 高田区、千鳥タウンコート区、さや団地区、千鳥東区  
参加人数 子ども:47名 大人(役員含):30名



10月28日 千鳥北区  
参加人数 子ども:15人 大人(役員含):15人



11月18日 千鳥南区 病院区 東浜山団地区  
参加人数 子ども:36人 大人(役員含):21人



## 健康・福祉部会

6月30日(木) 千鳥小五年生と千鳥苑大広間にて交流会を開きました。  
運動会で演じた旗を使った体操等を見て元気をもらいました。

児童が作ったクイズも盛り上がりました。

